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C AM AR A M UNIC IPAL DO SABUGAL

ATA N.° 09/2018

REUNIA-0 EXTRAORDINARLk DO DIA 11 DE ABRIL DE 2018

PRESIDENTE:

Antonio dos Santos Robalo

VEREADORES:

Antonio Bernardo Morgado Gomes Dionisio — Vereador do Partido Socialista

Vitor Manuel Dias Proenca — Vice-Presidente da Camara

Sandra Isabel Santos Fortuna — Vereadora do Partido Socialista

Silvia Goncalves Nabais — Vereadora do Partido Social Democrata

Amadeu Paula Neves - Vereador do Partido Social Democrata

Luis Filipe Pereira Goncalves — Vereador do Partido Socialista

JUSTIFICOU FALTA A PRESENTE REUNIAO:

Nao se registaram faltas de comparencia

HORA DE ABERTURA:

Dez hor as e dez minutos

LOCAL: Sala° Nobre do Edificio dos Pacos do Concelho

SALDO DO DIA 10 DE ABRIL DE 2018 ---------------------> Op. Orcamenta l: 1.758.213,78

Op. Nao Orcamenta l: 902.635,486
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Ao decimo primeiro dia do mes de abril de dois mil e dezoito, nesta cidade de Sabugal, realizou-se a (

reuniao extraordinaria da Camara Municipal de Sabugal que teve inicio pelas 10:10 horas no Sala.°

Nobre do Edificio dos Paws do Concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Verificada a existencia de quorum para funcionamento do executivo, tendo os membros presentes

ocupado os seus lugares, o Senhor Pr esidente da Camar a, Antenio dos Santos Robalo presidiu a

reuniao tendo-a declarado aberta. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

ORDEM DO DIA

1. 0 Sen.hor Pr esidente da Camar a, relativamente a Pr estacao de Contas r elativa ao ano de 2017,

bem como a Aplicacao dos Resultados Liquidos, comecou por dizer que se tratava de urn

document° corn urn relatorio elaborado corn uma abordagern tecnica e que refletia essencialmente,

de urn modo geral, o seguinte: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"A partir de 2013, o fluxo, a relaceio correntes e capitais pende para a balanca das correntes. Devido

a esse facto e da nova Lei das Financas Locais, estabelecendo, esta iiltirna, penalizacoes para quem

ndo execute, em tres anos seguidos, 85% do Orcamento, os Orcamentos são apresentados corn muito

mais rigor. Temos tido, já ha varios anos sucessivos, uma execuca o superior a 85%. Cumpriu-se

ainda a regra do equilibrio orcamental expressa no artigo 40." da Lei n.° 73/2013, de 03/09, tendo

urn valor positivo de cerca de 2 milh5es de euros que reforcou a execucao em capital. Baixamos a

divida em 815 mil euros e temos um born rad° de pagamento a 90 dias, neio tendo pagamentos em

atraso e fazendo pagamentos em media de 13 dias e os fundos disponlveis apresentam valores

positivos. Temos ainda urna margem disponivel de divida de 3.791.000,00 euros." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

De seguida, perguntou aos Senhores Vereadores se tinham questoes para apresentar, dizendo que se

fosse necessario solicitariam a presenca do Tecnico Superior Alexandre Ribeiro. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Foi concedida a palavra a Senhora Ver eador a Sandr a For tuna que, relativamente ao document°

apresentado, referiu que a analise feita em alguns pontos, dando o exemplo das Juntas de Freguesia,

refletia o ser ou no um ano eleitoral. Continuou transmitindo que "se ca/liar, existem valores que,

comparados corn outros Municipios, nos poderiam orgulhar. Nab ficaria nada desagradada se

estivessem aqui outro tipo de valores e se o nosso Concelho estivesse num patamar de

desenvolvimento muito superior" - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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Foi dada a palavra ao Senhor Ver eador  Antonio Dionisio que disse ter algumas consideracoes a

fazer. Iniciou dizendo que o seu sentido de voto seria o de votar a favor por ser urn document°

essencialmente tecnico e nao estavam a votar °Noes. Prosseguiu dizendo que, ern terrnos de receita

corrente, constatou uma execucao positiva. Porem, ern termos de receita de capital, nao foi assim tao

positiva. Terminou dizendo "Eu gostaria  que, nos proximos Orcamentos, fossem cada vez mais

rigorosos, o que nao tern acontecido, o que alias vem no mesmo sentido do refer/do pelo Senhor

Presidente da Ccimara." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor Ver eador  Luis Goncalves tomou a palavra para referir que, na conta de gerencia, "as

contas estao num born caminho. Ha urn equilibrio notorio. Em relacclo a demonstraceio de resultados,

a  receita  gerada, num computo geral, esta  equilibrada em o ao ano passado. Mas, nas

despesas, temos alguns indicadores que temos de comecar a ter em atencdo, como por exemplo, os

custos e perdas extraordinarias, gastamos mais meio milhao de euros do que no exercicio de 2016.

Depois, nos custos e perdas operacionais, gastamos pert° dos 261.500 euros a mais. Se tivessemos

urn control° da despesa, o resultado liquid° do exercicio poderia ter sido positivo." - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Na'o havendo mais intervencoes, o assunto foi posto a votaca'o tendo a Camara deliber ado, por

unanimidade, aprovar  a PrestacAo de Contas relativa ao ano de 2017, bem como a AplicacAo dos

Resultados Liquidos, devendo ser submetidos a Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Os Senhores Ver eador es do Par tido Socialista apresentaram a seguinte Declar aclo de Voto

conjunta que aqui se (Id por integralmente reproduzida: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"0 Relatorio de Prestacdo de Contas relativo a 2017 reflete o que foi a  atividade do Municipio

durante o ano anterior. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Sendo urn document° tecnico que, acreditamos, foi elaborado no estrito cumprimento da legislacao

e traduz fielmente a situaccro financeira do Municipio a 31 de dezembro de 2017, os vereadores do

Partido Socialista votam favoravelmente o mesmo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

No entanto, e porque o Relatorio evidencia  a lgumas das questOes que vimos levantando, ndo

podemos deixar passar o mesmo sem os seguintes comentarios: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

• 0 Relatorio permite, mais uma vez, constatar que os Orcamentos apresentados, continuam a ser

mais um repositorio de intence5es, quantas vezes de carater politico (e ntio e por acaso que 2017 foi

urn ano eleitoral ...). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

_
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• Na verdade, e se no que diz respeito as receitas correntes, muito dependentes das transferencias

da Administracao Central, a sua execucao e boa, jet no que diz respeito as receitas de capital, as

mesmas tern urn desvio nega tivo de -44,18%, devido sobretudo ao facto de as previs5es de

transferencias relativas a financiamentos comunitarios registarem uma execucao de apenas 19,14%.

• 1st° e o reflex° de urn conjunto de promessas de car  a ter  eleitora l contidas na  proposta

orcamental de 2017 e referentes a potenciais obras comparticipadas e para as quais o Municipio

nao tinha os respetivos processos de candidatura preparados. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

• Naturalmente esta situacao reflete-se no cumprimento do orcamento de despesas de capital corn

urn grau de execucao muito baixo, face ao previsto (-42,6%). - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

• E reflete-se igualmente no que diz respeito ao nivel da execuciio das Grandes Opc5es do Plano,

de apenas 70,8%, corn destaque para Educaceio (13,5%), Defesa do Meio Ambiente (34%), e saliente-

se que e neste capitulo que se inserem os investimentos na  Defesa  da  Floresta , Habitacao e

Urbanizacao (52,8%), e Desenvolvimento EconOmico e Abastecimento Pfiblico (72%). - - - - - - - - - - - - - - -

Esta tern sido uma luta constante dos vereadores do Partido Socialista , a  de que as propostas

orcamentais correspondam, o mais possivel, arealidade, neio se tornando um mero documento para

"encher o olho", olyeto posterior de sucessivas alteracoes." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2. 0 Senhor Presidente da Camara apresentou as propostas de La Revisao ao Orcamento de 2018 e

da l.a Revislo as Gr andes Opcoes do Piano 2018-2021 informando as razoes que levaram a estas

propostas, nomeadamente a introducao dos valores do saldo da gerencia anterior e da correcao de

valores do fundo de equilibrio financeiro, o abatimento dos valores respeitantes a execucao da adutora

de Malcata por as Aguas de Lisboa e Vale do Tejo se terem cornprometido executar e ainda da

antecipacao do lancamento de varios projetos para o ano corrente e do reforco de algumas rubricas. -

0 Senhor Presidente da Camara perguntou quern pretendia intervir, tendo dada a palavra ao Senhor

Vereador  Antonio Dionisio que iniciou dizendo que tinha ficado triste por nao estar inscrita verba

para o pr ojeto das Infr aestr utur as da envolvente da Bar r agem do Sabugal. Concluiu a sua

intervencao perguntando, relativamente ao reforco da nibrica dos imoveis, se a Camara pretendia

adquirir algum imovel. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 Senhor Pr esidente da Camar a respondeu que, relativamente ao pr ojeto das Infr aestr utur as da

envolvente da Bar r agem do Sabugal, dado que a verba esta no piano para 2019, a qualquer

momento a poderao antecipar para 2018. No que diz respeito ao reforco da rubrica dos imoveis,
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informou que a Camara Municipal pretendia adquirir o imovel ao lado da Camara para, alp& obras

de requalificacao, instalar servicos da Camara. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Nao havendo mais intervencoes, o assunto foi posto a votacao, tendo sido deliber ado, por

unanimidade, apr ovar  as pr opostas de 1.a Revisio ao Or camento de 2018 e da l. Revismao as

Grandes Opc5es do Plano 2018-2021, devendo ser submetidas a aprovatzao por parte da Assembleia

Municipal; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

3. Foi deliber ado, por maioria, apr ovar  a pr oposta de alter acio do Mapa de Pessoal do Municipio

para 2018, devendo ser submetida a aProvavao por parte da Assembleia Municipal. - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Registaram-se as abstencoes dos Senhores Vereadores do PS corn Declar acao de Voto conjunta

que aqui se cid por integralmente reproduzida: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Os vereadores do Partido Socialista Antonio Dionisio, Sandra Fortuna e Luis Gonolves, abstem-

se na proposta de revisdo de quadro de pessoal apresentada porque consideram: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Da declaracao de voto efetuada em 23/12/2017 a quando da aprovacao do Mapa de Pessoal para o

ano de 2018, neio nos foi cabahnente explicado o porque do aumento de 35 funcionarios nos quadros

do Municipio e por isso abstivemo-nos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Prop& o Sr.° Presidente, na sequencia da integracao dos precarios, alterar este mapa de pessoal no

sentido de aumentar os funcionarios do Municipio. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Na ata do executivo municipal de 04/04/2018 a quando da aprovaciio da integracao dos precarios

nos quadros do Municipio, neio nos foi eliminada a davida sobre a legalidade de algumas destas

integracoes. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Continuamos a afirmar que este neio é o quadro de pessoal que o Municipio necessita, mas sim o

quadro de pessoal que o Sr.° Presidente apadrinha. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Dai a nossa abstencao em coerencia coin as votaci5es anteriores."

4. Face a informacao registada sob o n.° 1169 e datada de 05/04/2018, prestada pelo Gabinete de Apoio

as Juntas de Freguesia, tendo-lhe sido atribuida a palavra, o Senhor Ver eador  Antonio Dionisio

questionou sobre a for ma de calculo das verbas relativamente aos Acor dos de Execuclo cor n as

Juntas de Freguesia. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -
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o Senhor Vice-Presidente esclareceu, relativamente a forma de calculo, que, para a Ihnpeza

urbana, se utilizavam dois fatores que eram a area geografica e o numero de habitantes e, quanto a

limpeza de vias municipals que atravessam as diversas freguesias, aplicava-se ainda a matriz: n.°

habitantes x 1,5 x 200€/krn. Alertou para o facto de o acordo corn a Uniao das Juntas de Freguesia de

Sabugal e Aldeia de Santo Antonio era diferente das outras freguesias uma vez que a referida junta

iria afetar urn trabalhador, a tempo inteiro, para executar pequenas reparacoes na Cidade e limpar a

Rua 5 de Outubro aos sabados e domingos. Quanto as escolas, referiu que o fator fundamental era o

nUmero de alunos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

No havendo mais intervenci3es, foi o assunto posto a votacao, tendo sido deliber ado, por

unanirnidade, apr ovar  a pr oposta de minuta dos Acor dos de Execucio cor n as J untas de

Freguesia, nos termos e corn os fundarnentos constantes da informacao, send° que os valores se

encontrarn previstos na l.a Revisio ao Or camento de 2018 e l.a Revisio is Grandes Opcoes do

Plano 2018-2021, devendo a proposta ser submetida a acrovacao por carte da Assembleia

Municipal; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

5. Face a infonnacao registada n.° 1172 e datada de 05/04/2018, prestada pelo Gabinete de Apoio as

Juntas de Freguesia, foi deliber ado, por unanimidade, aprovar  a proposta de adenda ao contrato

Interadministrativo de Delegacao de Competencias celebrado corn a Uniao de Freguesias de

Sabugal e Aldeia de Santo Antonio, nos termos e corn os fundamentos constantes da inforrnacao,

devendo o assunto ser submetido a aprovacao por parte da Assembleia Municipal; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

6. Face a informacao registada sob o n.° 1165 e datada de 05/04/2018, prestada pela Divisao de

Planeamento, Urbanism° e Ordenamento do Territorio, referente a Revisao do Plano Dir etor

Municipal e a apresentacao e esclarecimentos por parte da equipa tecnica, foi deliber ado, por

unanimidade, apr ovar  o Relator io de ponder acao dos r esultados da discussio pfiblica da

proposta de r evisio do PDM do Sabugal, devendo ser submetida a Assembleia Munici i al a versio

final da pr oposta do piano, nos termos e corn Os fundamentos constantes da informacao; - - - - - - - - - - - -

7. Face a informacao registada sob o n.° 875 e datada de 13/03/2018, prestada pela Divisao de

Desenvolvimento Social e Qualidade de Vida, a apresentar proposta de celebracAo de Protocol°

cor n o Spor ting Clube do Sabugal, no valor  de 24.000,00 €, de forma a viabilizar as modalidades

futebolisticas e de futsal ate ao final da presente epoca desportiva (junho de 2018), foi deliberado,

por maioria, autor izar  a celebr acao do Pr otocol° apr esentado, nos termos e corn os fundamentos

constantes da informacao, e nomear  como gestor  do contr ato, nos termos do n.° 1 do artigo 290.° -
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A do Decreto-Lei n.° 111-8/2017, de 31 de agosto (Codigo dos Contratos Pithlicos), a Tecnica

Superior Matilde Cardoso; - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Registaram-se as abstencoes dos Senhor es Ver eador es do PS cor n Declar acio de Voto conjunta

que aqui se (IA por integralmente reproduzida. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Os vereadores do Partido Socialista Antonio Dionisio, Sandra Fortuna e Luis Gon calves, abstem-

se na  proposta  de revisdo do protocol° efetuado corn o Spor ting Clube do Sabuga l porque

consideram: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

O SCS e uma associaccio que, sem diivida, desenvolve no ambito desportivo uma atividade muito

relevante em termos sociais e de publicidade do concelho do SabugaL - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

uma associacao que agrega muitos jovens nas atividades desportivas que desenvolve fazendo assim

apoio asociedade em termos sociais que nenhuma outra organizagelo no concelho efetua. - - - - - - - - - - - -

por isso uma associacei o que merece todo o carinho e todo o apoio net° so do Municipio como de

toda a populacilo do concelho. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 executivo municipal tern a obrigacao de controlar as atividades de todas as entidades corn quem

mantem protocolos, como é aconselhado pelo Tribunal de Contas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Por isso e pela primeira vez são pedidas as contas da associaca o, que nos pareceram limitadas e

sem qualquer criterio tecnico digno de serem consideradas como apresentacd o de contas. Esta

apresentaca o de contas nil° nos pareceram fiaveis por falta de rigor na sua apresentaca o e a °miss&

de muitas ritbricas. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

0 SCS esta neste momento em tempo de eleicoes para os seus corpos gerentes.

Esperamos que a proxima direcao eleita tenha mais transparencia nas suas contas e que estas sirvam

de instrumento de gestao da associacelo. - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Esta é uma adenda ao protocol° aprovado em 2017, uma vez que a epoca desportiva ndo condiz corn

o ano civil, servindo esta para que o SCS termine a epoca sem sobressaltos. - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Dal a nossa abstencii o."
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0 Senhor Pr esidente da Camar a apresentou tambem Declaracao de Voto que a segruir se dá por

integralmente reproduzida: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

"Voto favoravelinente tendo em coma a  necessidade de garantir  o normal funcionamento das

atividades do Sporting Clube do Sabugal, particularmente dos grupos de formaccio. - - - - - - - - - - - - -

Acresce o facto da apresentacao dos documentos devidamente aprovados pelos orgiios sociais

do clube e cujo contetido a eles responsabilizam." - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Sendo treze horas e vinte minutos, no havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Pr esidente da

Camar a declarou encerrada a reuniao da qua!, para constar e para os devidos e legais efeitos, se lavrou

a presente ata
) c__

a qual, depois de lida e aprovada, foi assinada por mim,

Ivone Franco Correia, Tecnica Superior que a lavrei, e pelo Senhor

Pr esidente da Camar a, conforme disposto110 11,0 1 do art.° 57. ° da Lei n.° 75/2013, de 12 de setembro.

0 PREStIDENTE DA CAMARA

- Eng. Antonio dos Santos Robalo -

1

Ata da Reuniao Extraordinana de 11/04/2018 Pagina 82


